
      

 

Stadt Erlangen                                                                    
Erlangen, 20. Juli 2021 

 

Referat: OBM  

Amt: 13-2  

Niederschrift 

Besprechung am: 08. Juli 2021 Beginn: 18:30 Uhr 

Ort: Digital 
 

Ende: 20:40 Uhr 

 

Thema: 1. Sitzung des Stadtteilbeirates Büchenbach 

 

Anwesende Entschuldigt Verteiler 

 
Stadtteilbeirat: 

Fr. Corinna Mürbeth  
Hr. Florian Hacker 
Hr. Buff für Fr. Kopper 
Fr. Birgit Rudelt 
Hr. Günter Winkelmann 
Hr. Hr. Dr. Stefan Els 
Fr. Petsch 
Fr. Rath für Hr. Körner 
Fr. Otto f. Hr. Schwandner 

 

Ersatzmitglieder: 

Fr. Korte, Fr. Peters, 
Hr. Schellhaus (Protokoll), 
Hr. Winter 
 

Stadtrat: 

Hr. Dees 
Fr. Dr. Marenbach 
Hr. Neidhardt 
Fr. Aßmus 
Hr. Urban 
Hr. Prof. Dr. Schulz-Wendtland 

 

Verwaltung: 

Hr. Klement, Fr. Ziemainz, Amt für 
Sport und Gesundheitsförderung 

Hr. Heuer, Abt. Stadtplanung 

Fr. Rother, Betrieb für Stadtgrün 

Fr. Baumbauer, Zukunftsacker 

Hr. Weller, Felderpfade 

 

 

Hr. Körner, 
Fr. Kopper, 
Fr. Maroke 

Alle Referate, Fachämter, 
Stadtteilbeiräte, Fraktionen, 

Amt 13/Fr. Lotter, Hr. Friedel 
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Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung der 
Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 

 

Ergebnis: 

1) Erläuterung Aufgaben des Stadtteilbeirates (StBR) - Günter Winkelmann 

Alle Unterlagen sind verfügbar im Ratsinfosystem: Link zu Sitzungen im Ratsinfosystem 

2) Grün Am Rudelt Platz - Fr. Rother 

Verschiedene Maßnahmen zur Verbesserung der Situation sind in Diskussion bei Stadt Grün: 

 Bäume in der Nähe der Sparkassen 

 Baumstandorte auf der Fläche zwischen den Gebäuden Sparkasse und Ärztehaus 

 Ergänzungen an der Grünfläche vor dem Stadtteilhaus 

Kleinere Maßnahmen können durch Stadt Grün beplant werden umfangreiche Maßnahmen erfor-

dern externe Planungen inkl. Vergabeverfahren. Für 2021 könnte eine Umsetzung bereits zeitkri-

tisch sein. 

Nach Kenntnis des StBR liegt ein positiver Beschluss/Genehmigung für ein Budget vor. Gemäß Fr. 

Rother fehlen aber noch Beschlüsse des UVPA (Umwelt-, Verkehrs- und Planungsausschuss) zur 

konkreten Umsetzung. In der Verwaltung sind die Gestaltungsvorschläge aus der letzten Stellung-

nahme des StBR noch nicht vollständig bekannt. Eine gemeinsame Begehung Verwaltung (Grün 

Amt und Planungsamt) und StBR macht Sinn, um den Prozess gemeinsam effektiv voranzubringen.  

Die Themen könnten dann nach der Sommerpause in den UVPA eingebracht werden. 

Ergebnis: 

Der StBR übermittelt seine Gestaltungsvorschläge die Verwaltung (Fr. Rother, Hr. Heuer, Hr. Wei-

gand) und wird eine Ortsbegehung möglichst noch im Juli anbieten. 

Beschluss StBR: keiner, nur Kenntnisnahme 

3) Baugebiet 413 – Hr. Heuer 

Vorstellung der Ergebnisse Architekturwettbewerb. Notwendigen Beschlüsse für die weiteren Pla-

nungsschritte wurden im Juni im UVPA getroffen Top10&11.  

Geplant ist eine KiTa in B413. Für die Schul-/Hortversorgung sind Flächen an der Heinrich-Kirchner-

Schule reserviert. In B413  sind bis zu vier Geschosse vorgesehen (römische Ziffern in Top10 Pla-

nung B413). Die Querung von 413 durch die StUB - wie im Siegerentwurf eingeplant - wurde laut 

Planungsamt bislang nicht verbindlich beschlossen. Es besteht eine alternative Planung für den Fall, 

dass die StUB 413 nicht quert, sondern nur den Rand des Gebietes erschließt. 

Vom StBR gibt es noch eine Reihe Detailfragen: 

 Gestaltung der Grünflächen als Sportflächen, 

 Führung der StUB-Trasse; u.a. Optimierung Grün/Sportflächen durch StUB-Führung nördlich 

des geplanten Bolzplatzes, 



Seite 3 

 benötigte Nahversorgungs- und weitere Infrastruktur. 

Das Planungsamt arbeitet an einer Broschüre zur Gestaltung des Baugebiet 413.  

Ergebnis: 

Optimierungsvorschläge und Details lassen sich am besten bei einer gemeinsamen Begehung mit 

StBR und interessierten Bürgern diskutieren. Das ist vom Planungsamt auch so vorgesehen. 

Beschluss StBR: keiner, nur Kenntnisnahme 

4) Sport- und Entwicklung im Westen – Gestern und heute - Hr. Klement / Fr. Ziemainz 

Die Befragung von Schulen, Vereinen, Bürgern durch das Sportamt hat zahlreiche Defizite im heuti-

gen Sportangebot Büchenbachs aufgezeigt. Das deckt sich mit den Rückmeldungen der Bürger an 

den StBR: Man muss von einem der größten Stadtteile Erlangens in andere Stadtteile/Ortsteile pen-

deln, um Sport zu betreiben. Aus Sicht des Sportamtes besteht die Notwendigkeit weitere Außen- 

und Innensportanlagen zu schaffen. Nach einer gemeinsamen Begehung wurde eine Reihe kurzfris-

tiger Maßnahmen (Zaunverlängerung, Balltrichter, Asphaltfläche und Änderung des Standortes des 

Basketballkorbes) angestoßen. 

Der StBR begrüßt die kurzfristigen Initiativen des Sportamtes (z.B. mobiler Pumptrack am Rudelt-

platz), allerdings betont der StBR die Notwendigkeit von nachhaltigen Maßnahmen.  

Ergebnis: 

Quartiersmanagement und StBR werden in Diskussionen zu kurzfristigen und mittelfristigen Vorha-

ben einbezogen. 

Beschluss StBR: keiner, nur Kenntnisnahme 

5) Zukunftsacker - Fr. Baumbauer  

Der Zukunftsacker befindet sich in der Steudacher Straße (nahe Johansisfeuer Platz Büchanbach-

Dorf). Vereine und Schulen sind eingeladen sich zu beteiligen: Ansprechpartner und Termine 

 

Beschluss StBR: keiner, Information 

6) Felderpfade - Hr. Weller  

Der Verein HeimatERhalten hat unter anderem mit finanzieller Unterstützung des Umweltamtes Fel-

derpfade eingerichtet. Ziel ist auf drei ausgewählten Wegen (Felderpfade) – die heimische Natur 

und landwirtschaftlichen Produkte zu entdecken und kennen zu lernen. Link zu Felderpfaden 

Beschluss StBR: keiner, Information 

 

 

 

 

gez.        gez. 

Günter Winkelmann      Stefan Schellhaus 
Vorsitzender Stadtteilbeirat     Protokollführer 
 


